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– Еще летом 2019 года 
мы стали изучать ситуа-
цию и определили комплекс 
мер, поскольку перспектива 
пересыхания Аянского, Пар-
тизанского и Симферополь-
ского водохранилищ была 
очевидной, – говорит Вла-
димир Викторович. – В пер-
вую очередь обратились к 
Вилинскому водозабору. Он 
имел суточный дебит в 32 
тыс. кубометров. Распреде-
ление шло так: 4 тыс. – на 
Бахчисарай, около 10 – на 
Севастополь, всё осталь-
ное – на попутные объек-
ты. Первой принятой мерой 
стало переключение Бахчи-
сарая на собственные сква-
жины. Для того, чтобы горо-
ду хватало своей воды, был 
проведен приличный объем 
работ. И теперь Бахчисарай 
от Вилинского водозабора 
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отключен. Раз в два дня 
мы подаем туда 900 кубов, 
поскольку два населенных 
пункта в этом направлении 
находятся на горе.
– Как эти меры отраз-

ились на водоснабжении 
Севастополя и какую 
пользу получил Симферо-
поль?
– По Севастополю всё оста-

лось без изменений. А Сим- 
ферополь получил альтерна-
тивный источник воды: мы 
выполнили комплекс работ 
и по старому водоводу, ко-
торый не работал с 2014 
года, погнали воду в об-
ратную сторону. С 12 июня 
2020 года по сегодняшний 
день мы подаем порядка 25 
тыс. кубометров в сутки на 
Симферополь и еще в 39 
прилегающих к нему насе-
ленных пунктов.

– Что еще было пред-
принято для обеспечения 
водой проблемного реги-
она?
– В 5 км от насосной 

станции Жаворонки нахо-
дится Ивановский водоза-
бор, который был заряжен 
гнать воду на Евпаторию. 
Когда-то, очень давно, он 
был единственным водоза-
бором для Симферополя, 
Севастополя и Евпатории. 
Мы расконсервировали ряд 
скважин на сельском во-
дозаборе, и это дало 7,5 
тыс. кубометров, которые 
попутно идут на Евпато-
рию. А на эту величину 
освободили мощности Ива-
новского водозабора в сто-
рону Симферополя. Плюс 
дооборудовали еще пять 
скважин предыдущего пе-
риода, ждавших, когда мы 
из них начнем брать воду, 
и таким образом погнали 
на Симферополь 34,5 тыс. 
кубометров в сутки. Итог 
получился следующий: с 30 
июня 2020 года мы могли 
отправлять на Симферо-
поль 50-55 тыс. кубов по 
старой существующей схе-
ме: Жаворонки – Веселое 
– Маршала Жукова. Пони-
мая, что водохранилища уй-
дут до нуля, а на притоки 
надежды нет, совместно с 
Минэкологии мы нашли еще 
четыре скважины, располо-
женные вдоль нашей трубы. 
Они были промыты, прочи-
щены, для них прошла за-
купка оборудования – насо-
сов и станций управления. 
Эти четыре скважины дали 
еще 10,5 тыс. кубов в сутки 
со стороны Бахчисарая на 
Жаворонки. Суммарно мы 
подаем на Симферополь и 
прилегающие 39 населен-
ных пунктов 65,7 тыс. кубов 
в сутки с Западного направ-

ления. Остальной объем –  
до 115 тыс. подбираем из 
трех водохранилищ. Их 
доля уже меньше 50 тыс. 
в сутки и продолжает со-
кращаться с каждым днем. 
Кроме того, Росгеологией 
за федеральный счет по 
нашему заказу пробуре-
но пять скважин на вновь 
появляющемся водозаборе 
Вилино-2 и по три скважи-
ны на новых водозаборах 
Ивановка-2, Чеботарка-2. 
Суммарно это должно нам 
дать больше 15 тыс. кубов 
в сутки на Жаворонки.
– Насколько новые сква-

жины помогут в стабили-
зации водоснабжения?
– Просто залпом дать 

воду мы не можем: ка-
ждая скважина становится 
на прокачку – целая тех-
нология. После прокачки 
берем показатели на бакте-
рии, смотрим, что с химией, 
что с радиологией. И толь-
ко если вода из скважины 
артезианской соответствует 
понятию «вода питьевая», я 
лично даю добро на подачу 
этой воды в город, посколь-
ку питьевая вода, приходя-
щая в Симферополь, долж-
на быть реально питьевой, 
а не суррогатом. Поэтому 
где-то с середины февра-
ля мы получим достаточ-
но приличный объем воды, 
что позволит практически 
прекратить забор воды из 
Партизанского водохрани-
лища. Будем подбирать раз 
в два дня 10 тыс. кубов, 
чтобы очистные сооруже-
ния работали. Это нам по-
зволит сохранить действу-
ющий режим подачи: три 
часа утром, три – вечером 
без ужесточения графика 
и с качественной водой. 
Так мы продержимся до  
1–5 апреля.

(Окончание на стр. 2)

Затяжной засушливый период резко изменил систе-
му водоснабжения Крыма, в которой и без того были 
сложности после блокировки Северо-Крымского канала. 
В критических условиях оказались Симферополь и еще 
39 населенных пунктов Симферопольского и Бахчисарай-
ского районов, подача воды в которые всегда зависела 
от водохранилищ естественного стока. О том, какие меры 
предпринимаются для выхода из кризисной ситуации,  
«МК в Крыму» рассказывает генеральный директор  
ГУП РК «Вода Крыма» Владимир Баженов.
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ме: Вилино – Жаворонки, 
Жаворонки – Веселое, Ве-
селое – Маршала Жукова, 
Маршала Жукова – При-
ятное Свидание, Приятное 
Свидание – 7 горбольница, 
7 горбольница – Балаклав-
ская, а уже оттуда – на 
Марьино. Вода проделыва-
ет путь под 200 км, везде 
ее качают насосы. А если 
Аянское водохранилище за-
полнится, я просто открою 
задвижку, и она бесплатно, 
под собственной тяжестью, 
прилетит к потребителям. 
Так же выглядит ситуация 
на других водохранилищах. 

ги из бюджета, и мы купили 
две машины с мощнейши-
ми телескопическими ин-
спекциями. Это уникальное 
оборудование – самое со-
временное, которое только 
было на момент размеще-
ния нашего заказа. Теперь 
мы можем находить аварии 
на любом виде материалов 
и на любой глубине зале-
гания. У нас есть робот-те-
леглаз, который может 
проникать в любую трубу 
и продвигаться по канали-
зации. Естественно, наши 
люди прошли соответствую-
щее обучение.
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(Окончание.
Начало на стр. 1)

– Возникает резонный
вопрос: что будет дальше 
указанного срока?
– А к этому моменту наши

коллеги – Минстрой – долж-
ны закончить обустройство 
Бештерек-Зуйского водоза-
бора. Это уже Восточное 
направление: село Донское 
и строго на север, строи-
тельство водовода от Беш-
терек-Зуйского водозабора 
до нашей насосной станции 
Белое. Там будет больше 
11 тыс. кубов в сутки. И 
здесь важнее даже не сам 
объем воды, а то, что при-
дет вода с востока, а не с 
запада, как вся остальная. 
Для балансировки по ги-
дравлике это очень важно. 
Вода, пришедшая с восто-
ка, сразу пойдет на потре-
бителей и снимет нагрузку 
по гидравлике с основных 
сетей города. Плюс к это-
му Росгеология ведет поиск 
воды там, где уже разра-
ботан горизонт. Будет Ива-
новка-3, Вилино-3, Чебо-
тарка-3... Если там хотя бы 

частично всё подтвердится, 
то с учетом того, что Беш-
терек-Зуйский водозабор 
будет до 20-25 тыс. кубов 
увеличиваться, по оконча-
нии всех этих работ можно 
однозначно заявить: после 
подключения последней 
скважины к сетям города, 
Симферополь и прилегаю-
щие населенные пункты в 
воде из водохранилищ ну-
ждаться не будут.
– Как в дальнейшем 

сложится судьба наших 
водохранилищ?
– После выполнения пол-

ного комплекса заплани-
рованных мер мы будем 
поднимать из трех водо-
хранилищ от 5 до 10 тыс. 
кубов, чтобы работали 
очистные сооружения. Пол-
ностью остановить процесс 
нельзя. Система должна ра-
ботать, иначе ее придется 
восстанавливать. Понятно, 
что, когда пойдут дожди, 
мы все скважины остано-
вим и начнут работать во-
дохранилища. Сейчас вода 
с Вилинского направления 
движется по сложной схе-

Но есть существенный мо-
мент: теперь все водохрани-
лища будут работать в про-
ектном режиме. Мы будем 
балансировать в вопросах 
водоподачи, потому что у 
нас появился резерв в виде 
альтернативных источников.
– В столь жестких ус-

ловиях обостряется про-
блема незаконного ис-
пользования воды: как 
выявляются врезки и что 
ждет «нелегалов»?
– Штрафы за несанкцио-

нированное водопользова-
ние, а еще больше – за не-
санкционированный сброс 
воды в канализацию, – 
значительные. У нас сразу 
люди «попадают» на сотни 
тысяч рублей. А если тру-
ба 200-300 мм, то сразу на 
миллионы! Тут самое глав-
ное, чтобы темпы выявле-
ния превосходили темпы 
врезания. Только в Симфе-
рополе 1264 км водопрово-
дных сетей.
– Какой выход был най-

ден?
– Глава республики Сер-

гей Аксенов выделил день-

– Замечательная техни-
ка уже в деле?
– Машины уже вышли на

маршруты. Работаем, учим-
ся. Задача стоит такая: до 
мая – начала поливного се-
зона – пройти всю группу 
промышленных потребите-
лей. Там, конечно, меньше 
нарушений, но все равно 
мы их находим. На мойках 
находим, но уже не так ча-
сто, как раньше. В общем, 
отрабатываем промзоны: 
улицы Глинки, Кубанскую, 
ГРЭС и т.д. Это направ-
ление для одной машины, 
а вторая, более мощная, 
которая ищет утечки, дви-
нулась по основным водо-
водам. И мы уже находим 
серьезные утечки, которые 
никакой другой аппаратурой 
не найти. Одна из больших 
утечек найдена в Приятном 
Свидании. В ближайшее 
время устраним, нужно 
подобрать еще несколько 
порывов, чтобы сразу для 
всех работ остановить воду.

(Ольга Новицкая 
Московский комсомолец 

февраль 2021г.)
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Яцюк Валентина Леонидовна –  
оператор ЭВМ абонентской  

службы Белогорского филиала  
ГУП РК «Вода Крыма»

Тверитина Людмила Никитовна – 
контролер водопроводного  

хозяйства абонентской службы  
Белогорского филиала  
ГУП РК «Вода Крыма»

Людмила Никитовна работает в Белогорском филиале 
Предприятия с 2013 года, за время работы зарекомен-
довала себя как исполнительный, аккуратный, инициатив-
ный сотрудник. 
Людмила – многогранный, универсальный работник, ко-

торый владеет знаниями и о характеристиках водомер-
ных счетчиков всех систем и калибров, установленных на 
водопроводной сети, и о действующих тарифах, и о по-
рядке расчетов абонентов. Своими обширными знаниями 
Тверитина Л.Н. делится с коллегами, передавая им кру-
пицы бесценного опыта и профессиональных наработок.  
Людмила Никитовна является главным связующим зве-

ном между абонентской службой и потребителями. Для 
эффективной работы с населением Людмила применяет 
выдержку, профессиональную грамотность и индивиду-
альный подход. В самых сложных случаях Людмилу Ни-
китовну выручает чувство юмора и доброжелательность. 
Умения и навыки профессионала по достоинству ценят 
жители Белогорска, они ласково называют Людмилу Ни-
китовну Людочкой и благодарны ей за добросовестную 
работу и отзывчивость.
 

Валентина Леонидовна пришла в Белогорский фили-
ал Предприятия в 2004 году. С тех пор на протяжении 
16 лет она трудится на одном из самых сложных на-
правлений – в абонентской службе.  
За время работы Яцюк В.Л. зарекомендовала себя 

не только как дисциплинированный и аккуратный ра-
ботник, но и как инициативный сотрудник, способный 
взять на себя ответственность в принятии решений по 
сложным вопросам, находящимся в сфере ее компе-
тенции. С первых дней появления в коллективе она 
пользуется уважением коллег и руководства филиала 
Предприятия.
Несмотря на то, что общение с людьми составляет 

огромную часть нашей повседневной жизни, личное 
общение с абонентами имеет свою специфику. Самое 
сложное в этой работе – это уметь спокойно, терпе-
ливо и внимательно выслушать зачастую недовольно-
го гражданина и решить возникающие конфликтные 
вопросы. Данный навык освоен Валентиной Леони-
довной в совершенстве: нет абонентов, которые бы 
не получили помощь и покинули абонентскую службу 
филиала без решения своей проблемы. 
Множество признательных слов оставляют жители 

Белогорска в адрес абонентской службы Белогорского 
филиала Предприятия и лично Яцюк Валентины Лео-
нидовны, которая умеет найти индивидуальный подход 
к каждому человеку. 
За добросовестный труд в 2011 году Яцюк В. Л. 

объявлена благодарность председателем Совета Ми-
нистров Республики Крым.
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ЖЕНСКИЙ КОЛЛЕКТИВ ГУП РК «ВОДА КРЫМА» ПОЗДРАВИЛ  
КОЛЛЕГ МУЖЧИН С ДНЕМ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА! 

23 февраля – праздник, 
символизирующий мужество, 
отвагу и честь!
В этот день поздравляем 

вас и желаем благополучия, 
стойкости, волевых решений 
и поступков!

В ЧЕСТЬ ПРАЗДНОВАНИЯ ДНЯ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА  
ПРОШЁЛ ТУРНИР ПО МИНИФУТБОЛУ

23 февраля на площадках спортивного манежа Медицин-
ского университета КФУ им.В.И.Вернадского в Симферополе 
в честь празднования Дня защитника Отечества прошёл тур-
нир по минифутболу, организованный Федерацией футзала 
Республики Крым. Команда ГУП РК «Вода Крыма» достойно 
выступила на этом соревновании и завоевала «серебро» 
турнира. Наш игрок Илья Король получил отдельный приз 
в номинации «лучший защитник». Поздравляем команду с 
заслуженной наградой и желаем дальнейших побед!

Пусть всюду вас сопрово-
ждает удача и успех. Пусть 
ваши силы растут, умения и 
навыки множатся, достижения 
превосходят все ожидания.
Пусть окружающие радуют, 

семья дает силы и вдохнове-

ние, работа приносит же-
ланные плоды.
От всей души желаем 

вам стабильности, уверен-
ности в своих силах и в 
завтрашнем дне, здоровью 
вам и вашим близким!


